

ORGANIZACIÓN REPUBLICANA

El partido republicano reformista de Almería, se halla en pleno período de reorganización. Días pasados, quedó nombrada y constituida su Junta municipal, que el director de EL POPULAR preside. El mes próximo, se celebrará la Asamblea Provincial, en la que ha de elegirse el organismo superior del partido. Para ello conviene que nuestros amigos de la provincia activen también su organización, a fin de que puedan concurrir, con sus representaciones propias, a aquel acto, con el cual se inaugura una nueva etapa del republicanismo almeriense que tiene a nuestro periódico por órgano.

Algunos pueblos, han comenzado ya a seguir las instrucciones de nuestra Junta Organizadora y han constituido sus comités respectivos, compuestos de elementos sanos y de probada fé republicana, condiciones ambas completamente indispensables para que nuestra futura labor política sea fecunda. Otros se aprestan a secundarlas inmediatamente. Entre los primeros se cuentan nuestros amigos de Alboloduy, que se han agrupado al rededor de una personalidad de tan notorias condiciones de actividad e inteligencia, como nuestro correligionario don Mariano Blanes Castell. Entre los que muy en breve quedarán así mismo organizados, hállanse los republicanos de Berja, que siguen las aspiraciones de nuestro antiguo y querido amigo don Luis Alcoba. Perseveren en ese camino todos los demás; y de hacerlo, podremos muy pronto envancernos, justamente de contar con una organización completa y prestigiosa, que atienda en nuestro partido a todas las eventualidades del porvenir.

El estado del José Mora es grave y la herida de Isabel se calificó de pronóstico reservado. El agresor, después de cometer el hecho, se dio a la huida, presentándose más tarde al juzgado de instrucción del partido, el cual ordenó su ingreso en la cárcel.

gos de la provincia. Conste, pues, a todos, que ese es el partido esencial e inquebrantable republicano, por cuya organización propugnamos y para cuya constitución y desarrollo requerimos el apoyo de aquellos queridos correligionarios nuestros que estén conformes con esa orientación.

Ayuntamiento

Comisiones

Esta mañana a las once se reunirá la Comisión de Cementerios.

Mañana viernes, a la misma hora que hoy, se reunirá en la sala de tenencias la Comisión de Ornatu para informar en varios asuntos.

Delegación

El alcalde ha delegado en el concejal don Andrés López Rodríguez para que presida la procesión cívica que en honor de los Mártires de la Libertad, ha de tener lugar el 25 de los corrientes.

Permiso

La superiora de la Hermandad de los Pobres ha solicitado el correspondiente permiso para elevar un piso al edificio-asilo que tiene en el Barrio Alto.

Recurso

Don Antonio Alemán García ha presentado recurso de alzada contra acuerdo del Ayuntamiento que le impuso la cuota de 200 pesetas por el arbitrio de inspección y vigilancia de establecimientos públicos.

Don Joaquín Rodríguez Fernández ha presentado un escrito reclamando contra la clasificación que se le ha hecho para la cédula personal.

Dos heridos

En la cortijada de Turmón, del término de Bares, rieron los obreros José María Acosta Martínez y José Mora Velasco.

El primero hizo un disparo con una pistola, hiriendo al Mora debajo de la tetilla derecha.

El estado del José Mora es grave y la herida de Isabel se calificó de pronóstico reservado.

El agresor, después de cometer el hecho, se dio a la huida, presentándose más tarde al juzgado de instrucción del partido, el cual ordenó su ingreso en la cárcel.

LA FERIA

En el tran-correo de hoy llegará la banda del Regimiento de Infantería de Córdoba, que viene a tomar parte en los festejos se alojara en el cuartel de la Misericordia.

También hoy llegarán las fuerzas de la guardia civil que se concentrará, habiéndole preparado el alcalde para alojamiento la planta baja del edificio que ocupa hoy el Gobierno Militar.

La factoría militar

El alcalde dirigió ayer al Ministro de la Guerra el siguiente telegrama:

«Confirmando mi último telegrama. Anunciando ya a esta Alcaldía el propósito de suprimir factoría militar confiada el Ayuntamiento servicio de suministros, debo significar a V. S. que sobre los dificultades que ofrece el estado económico deplorable del Municipio, existe obstáculo legal insuperable de falta de consignación en presupuesto, que la existencia de la factoría hizo innecesaria, todo lo cual parece exigir la continuación de la factoría, cuando menos hasta el nuevo propósito».

De sociedad

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta redacción a nuestro activo corresponsal en Carboneras, nuestro estimado amigo don Ramón Fernández Soto. El joven de Carboneras don Cristóbal Fernández llegó ayer a nuestra ciudad con objeto de

pasar aquí las próximas fiestas. Han salido para Dalfas y Berja el representante de la importante casa inglesa Schwam y C.º don Carlos J. Vida, acompañado de don Baldomero López Navarro.

Ayer tarde contrajeron matrimonio, la hermosa señorita Cándida Priester Redondo con el joven músico don Miguel Plané Sánchez.

Fueron apadrinados los nuevos esposos por el guardia civil de esta comandancia don Francisco Plané Sánchez y su señora esposa.

Entre las muchas muchachas que asistieron al acto recordamos a las bellas jóvenes Candelaria Lirola Hernández, Pilar Martos Fernández y Pilar Giménez Miralles.

La concurrencia fué espléndidamente obsequiada por los padrinos.

Hoy ha marchado con dirección a Tetuán después de permanecer entre nosotros un corto número de días, el oficial de tropas regulares indígenas don Antonio Nieto.

Consultorio médico-quirúrgico

Doctor J. Noguera

Especialista en partos, matris y cirugía general

Este magnífico consultorio está montado con arreglo a los adelantos modernos y dotado de instrumental completísimo, motores para toda clase de aplicaciones eléctricas, autoclaves, mesas de operaciones, etc., etc.

Consulta general de una a tres. De la especialidad, de tres a cinco. Económica para obreros, de siete a ocho noche.

Ricardos 3 Almería

Campaña frutera

Ayer, a las seis de la mañana fondeó en el puerto el vapor frutero «Cuba».

Durante el día no hizo operación alguna.

Hoy empezará a cargar barriles para los mercados de Hull y Leitch.

El vapor «Wendy» continúa en puerto cargando barriles para Bristol y Cardiff.

La entrada de barriles en el muelle fué ayer regular.

Anoche, había dispuestos para la exportación unos 4.000.

Los vapores esperados los vapores «Uto» y «Juno».

El «Uto» tomará barriles para Liverpool.

El «Juno» cargará para Liverpool y Glasgow.

Entre las diversas ventas del vapor «Bravo» en Liverpool se hallan la de los lotes que sigue:

M. T. M., Agua Dulce, 11/6; V. G. viuda de R. Moya (Cañada) 13; Idem id., 10/6; Ines y Sebastián a 10/6; Viuda de R. Moya, a 10/6.

Estos buenos precios han sido obtenidos por una molinera.

De esperar es, que dada la buena perspectiva y el alza creciente que se viene observando en el mercado de Liverpool, los próximos embarques de uva legítima obtengan seguramente precios muchos más elevados.

La casa frutera de don Francisco Ortega Góngora (hijo) ha obtenido los siguientes precios para sus consignaciones enviadas a Liverpool por el vapor macedonio «Bravo».

Bernardo Góngora Andujar, Rumi, 13/3; Pepe y Adela número 3, uva del Prado; 12/6; Pepe y Adela número 4 uva del Prado 12/6; F. R. R. Rioja, 11/6; Manuel y Manuela 11/6.

La uva molinera embarcada por esta casa, ha conseguido un promedio en Liverpool, de diez a doce chelines.

La uva rosada se enagénó obteniendo una mayoría de 10/6 a 12/6.

Crónica

Variedades sobre un tema

En la vida de los pueblos existe una fuente inagotable de inspiración. Y esta fuente es la que brota de esa misma vida. Claro es que nuestros ojos de visjoro lo contemplan hasta que fatados de la perspectiva de las flores retóricas, deben mirar las cosas dotadas de aquella existencia íntima que nos hace pensar en que poseen un alma ó algo parecido a ella. Caminando por el mundo nos enteramos de que han sido diputados a Cortes por Almería, tan ilustres personajes como don José de Salamanca, en 1836; don José de Espronceda, en 1841; don Eugenio Moreno López, en 1843; don Antonio Ríos Rosas, en 1844; don Francisco Salmeron Alonso, en 1854; don José Amador de los Ríos, en 1863; don Luis González Bravo, en 1864 etc., etc. Y nos vemos en la triste necesidad de decir que a pasar del influjo positivo que todos ellos ejercieron en la vida nacional, Almería si tuvo algo fué gracias a una petición lastimera y mendicante, después de un regateo vergonzoso.

Y esto nos hace pensar en las circunstancias que obligaron a que la obra de esos individuos resultara estéril. Por que no hubo de depender únicamente del abandono suyo sino de otra cosa, tal como el desamparo de un pueblo al no haberse ejercido de sus derechos ciudadanos. Pero esto son ideas y reflexiones que debían hacerse en circunstancias distintas; en otra ocasión; cuando se pensara seriamente en la organización de un pueblo fugitivo, para decirlo de una vez y como hay que adaptarse al ambiente y es cosa prometida, es necesario cumplir nuestro ofrecimiento. Y vamos a hablar de un almeriense extraño y desconocido, de un medio poeta, de un hombre inquieto y fantástico: de Javier Márquez, amigo y protector de aquel genio incomparable que se llamó Gustavo Adolfo Bécquer y anduvo entre las sombras de una vida esquiva, envuelto en los giros de la desgracia, genio de un tipo exótico y complicado, que también — ¡oh casualidad!

Con el amor fervoroso y apasionado de los veinticinco años, de una mujer nacida y criada en un pueblo de la provincia de Almería. D. Javier Márquez, nos habla Julio Noutela, en su obra autobiográfica «Impresiones y recuerdos» de la que no puede prescindir ninguno que se preocupe de cosas literarias. Y vean como partiendo de los políticos venimos a dar con los poetas; para algo somos nosotros filósofos parádicos y sentimentales.

Javier Márquez, nació en un pueblo de la provincia de Almería. Educóse en la ciudad y medio hombre fuése a Madrid a cursar una carrera universitaria. La vida fácil y galante del Madrid espumoso y risotero, le sedujo, ¡era joven y poseía talisman!... Y un día en pleno delirio de placer y vértigo, escuchó en su alma una voz desoladora. Veía su existencia perdida en vanos escarceos eróticos, en tristes empresas de juego y disipación. Por aquellos días llegó a Madrid un joven sevillano de gran talento, y conocido a Javier Márquez, por mediación de un amigo. La tristeza del recién llegado — era Bécquer — atrajo la simpatía del almeriense. Y juntos departían en un café solitario de cosas no del todo insignificantes: Y hubo un momento en que el almeriense tuvo una idea; la de fundar un periódico. Y como lo pensó lo hizo. Y a los pocos días apareció «El Mundo» cuya dirección se encargó Bécquer. Y este fué el primer periódico en que Bécquer, escribió.

«El Mundo» alcanzó una existencia precaria y fugitiva. No se publicaron de él más que dos o tres números. Y ved de qué modo el nombre de un paisano se halla asociado a los babiluceos de una gloria nacional; a los comienzos de la vida literaria de Gustavo Adolfo Bécquer...

Juan LOPEZ NUÑEZ

La virtud y las leyes

Dedicado a A. García

(Para EL POPULAR.)

Un tribunal de Francia condenó a veinticinco años de trabajos forzados (por homicidio) cuyas

causas no se definieron bien) a un viudo, padre de una niña de tres años.

La niña quedó recluida en un establecimiento benéfico.

Al volver el padre del presidio, encontró a su hija prostituida. La sacó de las garras del vicio y la restituyó en la vida honrada y tranquila del hogar. No pudiendo soportar esa nueva vida, la hija se mató. Las leyes que condenan al padre a trabajos forzados, condenaron también a la hija a la prostitución y a la muerte. Las leyes son criminales por imprevisoras. La ley que impulsó al padre a salvar a su hija es virtuosa porque es buena.

La hija que vende su cuerpo para dar de comer a sus padres enfermos, es condenada por las leyes que la excluyen del trato social. Las leyes que la condenan, son criminales; la que le obliga a venderse, es virtuosa.

A la hija que deja morir a sus padres por no prostituirse, la premian las leyes. Le dan una patente de virtud. Las leyes son bárbaras; la hija parricida.

Así, el hijo del tristememente célebre capitán Sánchez, dejando caer sobre su padre la severidad espartana de su conciencia extrajera, no ya a los sentimientos filiales sino humanos, es virtuoso ante las leyes, pero no ante la virtud.

Ese hijo es execrable. Le va patente en su conciencia el plasma horriblemente criminal que su padre le deja como herencia. Desairando a su padre, deja ver la pudredumbre que encierra su alma. Para mí es tan criminal como las leyes que le aplauden; precocemente criminal.

Yo no veo virtud en la madre de Pauranias, ni en Bruto, ni en el hijo de Sánchez, sino fiera. Esparta tuvo nuevos traidores y sucumbió por lo absurdo de sus leyes y costumbres.

Bruto mató al tirano y dejó en pie la tiranía. El asesinato de César, dictador, engendró una triple dictadura.

El hijo de Sánchez, no puede borrar con su actitud insensata los crímenes de su padre. Si fuera bueno, sabría que los hijos no eligen a los padres, como éstos tampoco escogen a aquellos.

En la tragedia de Sánchez, no hay más que monstruosidades: Los crímenes del padre; el vicio de la madre; la perversidad de un hijo cruel.

En la de Pauranias; el escarnio de un traidor y la vergüenza de una madre inhumana.

En la de Bruto; la derrota de Filipos y el bello suicidio de Porcia la hija de Catón.

Para las leyes son virtuosas la madre de Pausias, Bruto y el hijo de Sánchez. Para mí no; son criminales. La virtud no es el cumplimiento de la ley, sino ser bueno.

La virtud, para mí, reside en Macaria y Alceste, que las leyes ni aplauden ni premian. Por eso mi espíritu rebelde y justo se subleva ante las leyes constituidas por las abstracciones humanas.

V. Lillo

Fontainebleau 6-18-13

ENFERMEDADES

DE LOS OJOS

CONSULTA DR. BLANES

Expediente del Dr. Alfonso. Oculista municipal, 30 años de experiencia.

Consulta diaria de 8 a 1 y de 2 a 4.

Gratuito para los pobres.

ANTONIO VICO.—ALMERIA.

Lo de Serón

El teniente de la guardia civil don Juan Morcillo Gómez jefe de la línea de Tíjola, ha oficiado al gobernador manifestándole que en una conferencia con el presidente y secretario de la Sociedad de Labradores, de Serón, le han manifestado que los llegados a aquel pueblo el día 18, fueron con el objeto de asistir a una reunión que había convocada en el Centro social, la que no se llevó a efecto por enfermedad del presidente.

Manifestaron también que observan en los socios y en la mayoría de los vecinos no asociados cierta intranquilidad de ánimo, en vista de que se les ofreció no se cobraría el censo agrario, que siguen llevándolo a efecto y por la forma en que las comisiones cobran este y otros impuestos.

La Sociedad de Labradores continúa inspirándose en los medios legales que la ley les concede.

Dice además que de las impresiones adquiridas resulta que le

movimiento es sin duda alimentado por alguien que dispone de cierto número de vecinos de la población rural sobre los que ejerce cierta autoridad y que se supone sean aconsejados para protestar con el objeto de entorpecer la política del alcalde de aquel pueblo don Antonio Cago.

Varios vecinos del campo han sido interrogados, diciendo que si se presentaron en la población, lo hicieron forzados por grupos de personas a quienes no conocen.

Uno de estos grupos, compuesto de siete a ocho individuos, se presentó en la diputación de Fuencaliente, exigiendo a los vecinos Eugenio Pérez Solano y Ramón Pérez González que les acompañaran al pueblo para protestar.

Como estos se negaran a seguirles, los apalearon causando les varias contusiones.

El Pérez González y el Pérez Solano reconocieron entre las personas que componían el grupo a Jesús Pérez Herrero, Pedro Giménez Fernández y José Mateos Pérez los cuales fueron detenidos y puesto a disposición del juzgado municipal de aquella villa.

A las nueve y diez de la mañana de ayer se recibió en el gobierno el siguiente telegrama:

«El jefe línea guardia civil a gobernador».

En las últimas 24 horas no ha ocurrido novedad continuando tranquilidad como principal motivo alegan vecinos es que no están conformes que con personal que componen comisión cobro censo agrario y forma que lo han

Alcalde concede plazo voluntario hasta mes actual para que paguen sin recargo dicho impuesto estando citado para tarde hoy junta directiva Sociedad Labradores para comunicarle dicha concesión.

El Museo Comercial

Muchos son los fabricantes, industriales y productores que, contestando a la circular de la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, remitida por conducto de las Cámaras de Comercio, han enviado al Centro de Experimentación Comercial, catálogos y muestrarios de sus productos para formar parte de las colecciones del Museo Comercial Central creado por Real Decreto de 15 de Febrero último.

Con el fin de adelantar los trabajos preparatorios de organización, se ruega encarecidamente a los productores que todavía no lo han hecho, que, puesto que se trata de una obra que ha de redundar en beneficio de sus propios intereses, ya que con ello se persigue únicamente el extender nuestras relaciones comerciales, remitan a la Secretaría del Centro de Expansión Comercial del Ministerio de Fomento, los catálogos, precios muestrarios, modelos de envases y cuantas informaciones y documentos crean que son de utilidad para figurar en las colecciones y archivo de dicho Museo.

De Quintas

Por tercera y última vez se recuerda a todos los mozos pertenecientes a la quinta del año actual que han sido declarados soldados y exceptuados la obligación ineludible que tienen, de presentarse en el negociado de quintas del Ayuntamiento para recoger sus pases de situación.

En la misma obligación se encuentra los mozos de las quintas de 1910, 1911, y 1912 que hayan sido declarados soldados en el corriente año.

Los que dejen de presentarse sufriran graves perjuicios é innumerables molestias.

Los individuos que a continuación se expresa deben presentarse en el negociado de quintas del Ayuntamiento para recoger documentos que les interesa.

José Cruz Baltrán, Agustín Molina Molina, Cristina Muñoz López viuda de Antonio Fernández Fuentes, Francisco González Cabrera, José Viscaino Alcázar, Adolfo Javalquinto Rodríguez, Francisco Padilla Iguna Guardia civil de esta Comandancia.

Maria Picón Belmonte

Profesora en partos

Terriza 8, Almería.

Buscando aguas subterráneas

Con motivo de haber publicado el periódico de esta localidad «Independencia la Memoria» el cóstula de España en Honor sobre los pozos artesianos en las islas de Haraí, aparecieron también varios artículos en el mismo periódico i bien escritos por cierto y firmados con las iniciales A. G. G. que sino me equivoco corresponden al discreto propietario é inteligente agricultor de Alhambra Antonio García Cabán, haciendo la enseñanza que tienen los técnicos y profanos de los países maravillosos resultados obtenidos por los descubrimientos de las aguas subterráneas. Los artículos tienden a demostrar la presunción veheméntísima que en esta provincia, deben existir muchas aguas surgentes; abundando y en las mismas localidades del arte de la me voy a permitir hacer algunas indicaciones en mismo sentido y a la vez apuntar que el problema más importante que la provincia de Almería tiene a la hora presente sobre el agua es, la busca y captura de las aguas subterráneas; y por consiguiente lo que urge es hacer o no en este sentido, del que yo creo no está percatada su población en general, razón por la que me atrevo a hacer propaganda poniendo mi pequeño granito de arena en esta intrascendente cuestión.

Es indudable que nuestra provincia tiene condiciones geológicas para encontrar aguas subterráneas o ascendentes, y por nuestra Provincia según lo demuestran los trabajos técnicos hechos en España por la Comisión de Ingenieros de Minas encargada de la formación del Mapa Geológico. Este mapa es compuesto de varias hojas en que pueden verse los distintos terrenos que componen el suelo con suficiente claridad, exactitud y detalle para nuestro objeto.

Por consiguiente, el trabajo más difícil de la investigación que perseguimos nos lo ha dado la Comisión del Mapa Geológico de España, y el que quiera hacer este estudio le basta examinar la hoja de dicho mapa correspondiente al sitio donde quiera conseguir el pozo; dicha hoja se puede adquirir por módico precio. En estas hojas cada clase de terreno tiene un color determinado, dentro del contorno que lo limita se repiten letras iniciales de su nombre; así por ejemplo, para el terreno micáceo se lee Ma; para el diálmico Di, etc. etc.

Los innumerables pozos artesianos descubiertos en la mayor parte de las provincias de España lo demuestran así, y nuestra provincia quizá sea una de las más favorecidas por la naturaleza por estas corrientes subterráneas, como no los indican los manantiales naturales en la cuenca del río Andarax, de la Puzniya Alicun Huedija, Alhama y Sierra Alhamilla que son verdaderos pozos artesianos naturales: como así también los de las ramblas de las Herreñas de Gador.

En Cantoria se han descubiertos ahora, aguas artesianas a los 35 metros de profundidad y hasta dicen que corre por aquellas tierras un río subterráneo.

En Aguadulce se susurra lo mismo; por todas partes en esta provincia hay indicios evidentes de que hay aguas surgentes y por lo tanto que es un abandono muy grande que no las busquemos.

Así pues, urge el que estén tren de sondeo que por iniciativas del Consejo de Fomento ha sido pedido, venga cuanto antes mejor, a hacer esos trabajos y por otro lado se concluya pronto el sondeo que por indicación del sario catedrático de la Escuela de Minas don Pablo Fábregas se está haciendo en el estrecho Geológico de Gador para hacernos con toda seguridad que tenemos en abundancia la inmensa riqueza de aguas artesianas.

Combiene a todo trance que estas creencias e ideas se propaguen por toda la provincia que pidan todos sus habitantes sin distinción de clases que se estudien las cuencas hidrográficas de sus ríos, que una vez descubiertas esas corrientes verdaderas enseñen los trabajos que han de elevarlos y hacer vergeles de estos territorios hasecos y polvorientos. Rómase el hielo de la apatía é indiferencia y en primer lugar, las clases intelectuales que son las más llamadas a pedir auxilio al Gobierno ayuda, auxilio para esta clase de estudios y al uso.

Compañías Hamburguesas Americana y Sudamericana.-Correos alemanes

Para Montevideo y Buenos Aires, el vapor

Bahia Blanca

La comida y la estancia desde la llegada de los pasajeros a Cádiz será de cuenta de las Compañías, así como los gastos de embarque y sus equipajes. Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería por tren el 24 de Agosto y embarcarán en Cádiz el 29 del mismo.

Precio de Almería á Buenos Aires 20 DUROS, 20

Consigatarios en Almería, ROMERO HERMANOS, Gerona 20



Telegramas y telefonemas.

La guerra en Marruecos

Detalles de un combate

Despachos recibidos de Tetuan comunican nuevos detalles de los últimos combates que tuvieron lugar á aquella zona.

El general Arraiz antes de atacar á los moros dividió á las tropas en cinco columnas avanzando en esta forma hasta tropiezo con el enemigo que fué atacado por todas partes.

El combate iniciase de madrugada durante catorce horas durante las cuales el fuego no cesó un instante.

El avance se realizó por un terreno escabroso imposible de transitar, donde abundaba la maleza, por cuyo motivo las tropas caminaban lentamente perdiendo muchas veces de vista al enemigo.

En cuanto nuestros soldados dieron frente á los moros sin estorbos de ninguna clase, arremetieron contra ellos furiosamente desalojándolos de sus posiciones con muchas bajas.

En esta acción nuestras tropas tuvieron once muertos, y treinta heridos.

Duro castigo

Nuevos despachos oficiales recibidos de Tetuan dan cuenta de que una vez desalojados los moros de las posiciones que ocupaban, las tropas emprendieron una gran raza por todo el territorio, logrando imponer un duro castigo á los enemigos.

El crucero "Rio de la Plata"

En la acción efectuada por la columna del general Arraiz tomó parte activa la artillería del crucero "Rio de la Plata" haciendo blancos ciertos en los grupos de moros.

La eficacia de sus disparos desconcertó á los moros que huyeron desparvidos, arrojándose al mar muchos de ellos para no ser cogidos entre el fuego de la infantería y los proyectiles del barco.

Caballería á Arcila

En un despacho enviado por el general Fernández Silvestre, al ministro de la Guerra participa que las fuerzas de caballería que se encontraban en la nueva posición de Cuesta Colorado han regresado á Arcila por encontrarse aquella completamente fortificada.

Viceconsul preso

Noticias recibidas de Arcila dicen que se ha reducido á prisión el viceconsul español de aquella plaza.

Tráfico abierto

Otro despacho de Arcila comunica que ha empezado á funcionar la Aluna, abriéndose el tráfico comercial.

Se ha constituido también el Ayuntamiento.

Bajas del enemigo

Despachos oficiales recibidos de Tetuan, participan que en aquella plaza se sabe por confidencias de moros amigos que en el combate que tuvo lugar anteayer en Beni-Mudán, los rebeldes tuvieron 10 muertos y 60 heridos.

Murieron también muchas reses.

Entre los muertos figuran los famosos cabecillas, Sidel, Hassin y Adhel-Hadi que contaban con muchas simpatías entre los moros.

Estos pertenencia á la cabila de Beni-Mudán y Beni-Said.

A consecuencia de la muerte de estos dos agitadores se han recibido muchos contingentes que les eran afectos y que hacían la guerra á España obedeciendo sus órdenes.

Victimas de un combate

Otro despacho oficial de Tetuan da cuenta de que, en el combate sostenido ayer por las tropas que mandaba el general Arraiz murieron dos oficiales y diez soldados.

Tuvimos además 24 heridos y un contuso.

Los oficiales muertos son el teniente del regimiento de Ceuta don Rafael Montes y el capitán del regimiento de Serrallo don Manuel Corvini.

Capitán desaparecido

Un nuevo telegrama de Tetuan participa que el capitán Corvini, que se creía muerto, ha desaparecido.

Dicho capitán durante el avance iba al frente de su compañía, arengando á los soldados dando muestras de gran serenidad.

Al efectuarse la retirada permaneció con los últimos soldados en el lugar donde se había librado el combate, protegiendo al resto de la columna.

En este momento fué cuando se notó su desaparición de las filas.

Aparecido de ella los soldados dieron parte á sus jefes que ordenaron á una sección que fué á buscarlos.

Los soldados buscaron inútilmente por el monte recorriendo después los profundos barrancos de las inmediaciones sin resultados.

El jefe de la columna ordenó entonces un nuevo avance, que dió lugar á que los moros volviesen á descargar contra nuestras tropas que tuvieron que responder á la agresión entablándose un largo tiroteo.

Los reconocimientos hechos por nuestros soldados, fueron infructuosos pues el capitán no parecía creyéndose que fué retirado por los moros después de muerto.

En esta nuevo avance nuestras tropas tuvieron algunas bajas.

Viendo que resultaba inútil todas las gestiones practicadas para encontrar al capitán Corvini, el jefe de la columna ordenó que se efectuara á la retirada.

Política

Ji eno regresa

Ha regresado á la corte el ministro de Marina señor Gimeno. Ha declarado que viene satisfechísimo de la visita hecha al acorazado "España".

Esta era el objeto único de su viaje según afirma el ministro. Ha hecho grandes elogios de las condiciones del buque en todos sentidos. Califica al ministro de infan-

El barco será entregado al ministerio de Marina en la primera quincena de Septiembre próximo completamente listo.

Alba y Marina

Han conferenciado extensamente el ministro de Marina y el alto residente en la zona de Marruecos general Marina.

Se ocuparon durante la conferencia de los asuntos de Marruecos cambiando impresiones acerca de los planes del general Marina que pondrá en práctica tan pronto como llegará á nuestra zona africana.

El general Ochoa

Ha llegado á Madrid el general Ochoa.

Le han visitado ininidad de amigos dándole el pésame por la muerte de su hijo ocurrida en el campo de batalla.

Regreso de Ravertor

Ha regresado á la Corte el Subsecretario del ministerio de la Gobernación señor Ravertor.

Hoy á asistió á su despacho oficial, despachando varios asuntos urgentes.

El conde de Romanones

Mañana llegará á Madrid el presidente del Consejo de ministros señor Romanones.

Tan pronto como llegue celebrará una extensa conferencia los señores Marina y Luque.

Declaraciones de un ministro

El ministro de Gracia y Justicia ha hecho algunas manifestaciones acerca de su viaje.

Se congratula el ministro de la visita que hizo á la cárcel con el director de prisiones, pues ha comprobado que no existían los malos tratos que se habían denunciado.

Agregó que hubiera sido inexacto para castigar á los culpables en caso de haberlos.

Manifestó también que se ocupa de últimas el discurso de apertura de los Tribunales.

Se ha reservado el tener que habrá de tratar en el mismo.

Añadió que el Gobierno está esparanzadísimo con la gestión que habrá de realizar el general Marina en Marruecos.

Dijo después que mañana se reunirán los ministros en Consejo. Una vez terminado este marcha á Asturias.

Modificaciones de un impuesto

En la Gaceta de hoy aparece una real orden modificando la tarifa de los aranceles vigentes que se refieren á los derechos de alcoholes.

Las bebidas espirituosas de 50 grados pagará por hectolitro ciento setenta y cinco pesetas, en la Guinea española en vez de 125 pesetas que jugaba antes.

Conferencia

El ministro de Estado señor López Muñoz ha celebrado una conferencia telefónica con el presidente del Consejo señor Romanones, tratando principalmente de los asuntos de Marruecos.

Peticion de los obreros

El comité minero de Bilbao, ha dirigido un telegrama al presidente del Consejo de Ministros solicitando que se publique brevemente un decreto determinando la jornada legal que solicitan los obreros del arte textil de Barcelona para solucionar la huelga que estos mantienen que no puede ser más digna de alabanza.

Firma el telegrama como presidente el concejal socialista y activo societario Pérezagua.

En el mismo sentido se le han dirigido las organizaciones obreras fabriles de la ciudad condal.

No se sabe lo que contestará el señor Romanones á estas solicitudes de los obreros.

Lo que dice Marina

El general Marina estuvo hablando hoy con los periodistas á la salida del palacio.

El alto Residente se mostró muy reservado.

del general Aguilera para operar á sus órdenes inmediatas es debido á que la zona del Centro es demasiado extensa para poder abarcarla, asumiendo el mando de toda ella.

Dividirá aquella zona entre los generales Aguilera y Manacho al mando cada uno de una división, única forma de atender á todas las necesidades.

De todas partes

Dos ahogados

Comunican de Valladolid que en el pueblo de San Miguel del Píno han perecido ahogados dos individuos que se bañaban en el río Duero.

Los ahogados se llaman Adolfo Aparicio y Nicomedes Casares.

Un incendio y una mujer quemada

Telegrafian de Pamplona que en una casa situada en la calle de Alonso Núñez se produjo ayer un violentísimo incendio.

Este se produjo en uno de los departamentos de la vivienda donde se encontraba durmiendo una mujer llamada Hermenegil de Pérez, la cual fué sacada entre las llamas con graves quemaduras.

La casa quedó totalmente destruida.

Asamblea socialista para nombrar la agrupación provincial.

En plena luna de miel

Comunican de Alicante que en Nuño, ha puesto fin á su vida, un individuo llamado José Cano Ferrer, á las pocas horas de haber contraído matrimonio.

Comentase en el pueblo la determinación adoptada por dicho individuo, que ha cortado su existencia en los primeros instantes de la luna de miel sin que para ello tuviese motivos aparentes.

Los autores de unos disparos

Dicen de Valencia que la benemérita ha conseguido detener á los individuos que tomaron parte en los escándalos de la procesion del Rosario de la Aurora.

Estos habian hecho algunos disparos.

El temporal

Comunican de Pamplona que ha descargado una fuerte tormenta de piedras y agua en el valle de Unzama.

Los daños ocasionados han sido enormes.

Los viñedos han sido arrasados.

Una romería

Ha comenzado la romería anual á Lourdes.

Acuden muchos individuos resultando animadísima.

Vuelco de Vedrines

Comunican de Aguilas que Vedrines ha volado sobre la poblacion realizando vuelos magistrales.

Fuó muy aplaudido por un inmenso gentío que lo presenciaba.

Al aterrizar el aparato sufrió algunas averias, desistiendo entonces de continuar los vuelos.

La Bolsa

Interior	00 00
Fin corriente	80 47
Fin próximo	00 00
Amortizable	00 00
Nuevo amortizable	00 00
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	00 00
Acciones del Banco	449 50
Tabacos	284 00
Francos	7 80
Libras esterlinas	27 20

La huelga de Barcelona

Tranquilidad

El día ha transcurrido en Barcelona tranquilamente ocurriendo tan solo algunos incidentes sin importancia.

500 obreros vuelven al trabajo

Hoy han vuelto al trabajo quinientos obreros que prestan sus servicios en una fábrica de toquillas y otras de géneros de punto.

No conciben

Frente á algunas fábricas se han estacionado grandes grupos de huelguistas, que no se han atrevido á coaccionar á los obreros que están trabajando.

Garantizando la libertad del trabajo

La benemérita ha custodiando hoy las fabricas donde se ha reanudado el trabajo acompañando á los obreros para evitar coacciones.

Buscando solución

El gobernador señor Francos Rodríguez ha iniciado nuevas gestiones para ver de conseguir la vuelta á trabajo de todos los huelguistas.

Reparto de socorros

En la Federación Obrera, continua verificándose el reparto de socorros á los huelguistas.

Se han repetido los incidentes porque dos huelguistas creen el reparto poco equitativo.

Recorriendo las calles

Grupos de mujeres han recorrido las calles demandando del público una limosna.

Dicen que esperan que se abran las fabricas para acudir al trabajo.

La miseria aumenta cada día alarmantemente.

Protesta de los obreros

Varias sociedades obreras proyectan celebrar mítines para protestar de quienes "h" impedido acertar la formula que estiman beneficiosa todos los obreros españoles.

Manifesto del Comité

El Comité de huelga nunció la publicación de un manifiesto donde justificará su conducta aconsejando la continuación de la huelga sin aceptar la formula propuesta por el gobierno.

La prohibición de los salones

Se ha convocado á todas las sociedades obreras de resistencia á una asamblea para protestar de la prohibición de los mítines huelguistas.

En Tarrasa

En Tarrasa se han extremado las precauciones, temiéndose que surjan desordenes.

En otras poblaciones esperan que se publique el decreto, para reanudar el trabajo.

Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para la contención de las hernias por dificultades para la reducción de viciadas para señora, de reducción de viciadas y desviación de la matriz y faja para calilleros, aparatos para desviación de pies tiernas y la columna vertebral. Colchones bastillados.

Cayetano Ledesma

NORIA 28

Nuevas bicicletas

El conocido representante don Guillermo Herrera acaba de recibir máquinas inglesas marca Octo, clase superior que puede vender á 200 pesetas puestas en Almería, teniendo tambien la representación de las legi. mas Durkopp, famosa marca alemana, celebre en el mundo entero.

AURELIA

Fábrica de tejidos de MURCIA NUM. 25

Lonas de todas clases para toldos y cortinas, velas de barcos y para butacas. Lienzos, terlices, mantelería.

Géneros para alpargatería y talabartería

Dóbito de pecañamos y trenzas de yute. Precios sin competencia.

LA MUTUAL FRANCO-ESPAÑOLA

Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros Popular

Autorizada y aprobada legalmente el 26 de Agosto de 1902.—Funciona bajo la Inspección del Director del Estado.

DIRECTOR GENERAL: EXCMO. SR. D. MATEO SILVELLA

Creación á cada uno de sus socios de un capital mediante entrega de 5 pesetas al mes durante 10 años. Dotes para los hijos. Capital para el obrero. Socorro para la viuda. Protección á los huérfanos. Retiro para la vejez. Herencia para familia.

Representante en Almería, D. Joaquín Carreño Morales, Casas, número 24.

Necesita V. impresos?

La imprenta de EL POPULAR los confecciona á precios baratísimos

Exportación frutera. Campaña de 1911

N.º	Fecha de deen-	Fecha de O. trada	VAPORES	DESTINOS	BLES.	M.	Consigatarios
1	22	22	Murillo	Hull	2157		J. Sánchez
2	20	22	Maria	Liverpool	1.07 6		Hijo R. G.
3	21	22	Atlánta	Trieste	75		Manuel B.
4	26	28	Leonora	Liverpool	11.470		Hijo R. G.
5	28	28	Lycia	Liverpool	2.527		A. González
6	29	29	Laura	Trieste	293		Manuel B.
7	1	1	Sofia Hoenberg	Santos	135		El mismo
8	2	4	Cymrian	Liverpool	8.053		Hijo R. G.
9	4	4	Bravo	Bristol	821		Mac-Andrew
10	9	9	Bravo	Liverpool	3.805		El mismo
11	10	11	Sea Gull	Glasgow	2.068		Manuel B.
12	11	16	Laura	Londres	88		El mismo
13	16	16	Laura	Santos	64	200	Manuel B.
14	16	17	Peik	Rio Janeiro	186		Alfredo R.
15	17	17	Natalia	Glasgow	3.710	22	Hijo R. G.
16	17	18	Natalia	Liverpool	11.070		El mismo
Suma..					57.705	222	

Vulgaridades

El Minchi fracasado

Yo no hablaré del "Minchi" para contar sus ocurrencias ni para picardías pues son de sobra conocidas por que de ellas se yo os hablo en otras ocasiones. Yo os voy a hablar del Minchi muy mal como del gobernador por que los dos han fracasado. Ha sido cuestión de tiempo desde luego que el gobernador, luego el "Minchi" lo que demuestra que en esta tierra los prestigios no son perfectos. A lo mejor se deshacen como nubes de verano. El "Minchi" era antes ingenioso, y nos hacía pasar muy buenos ratos. Nos contaba sus viajes y sus aventuras con una gracia especial, poniendo a veces muchas cosas de su cosecha. Fué a Madrid como un capitán lista cualquier viajó sin billete como los diputados y senadores, y hasta como el propio gobernador.

Estas cosas le habían dado fama de audaz e ingenioso hasta el extremo que no se concebía hablar de hombres importantes sin dedicarle un recuerdo y una frase. La golfería andante tenía un caudillo y un jefe en nuestra capital; en eso no podíamos quejarnos de la suerte que fué para nosotros pródiga en ofrecernos este ingenio del arroyo, acaso para compensarnos de la excesiva cantidad de criaturas que viven en el arroyo sin ser genios precisamente.

Perolas cosas cambian, y cuando menos los esparabamos nos sorprende la realidad con una mueca burlesca "Minchi" aquel aventurero que llenó nuestro ratos de tedio, con la gracia de sus frases ingeniosas, ha fracasado. Ya no es ni su sombra.

Anoche hablamos con él, y nos sorprendimos; la aspiración de aquel genio de la calle, que soñó una vez con llegar a ser gobernador, se reduce a encontrar quién le enseñe el inglés y ocupar una plaza de intérprete en una fonda.

Así ha venido a parar aquel gollo ocurrencia que hizo burla de lo divino y de lo humano sin dolerse de vivir en la calle como los perros; y sin lanzar una exclamación de tristeza ó de cansancio.

No hay derecho á que perdure la fama del "Minchi" después de su fracaso. Y con tanto sentimiento de mi parte, yo he de de-

ciros que la golfería ha perdido su caudillo. En esta tierra, estamos conde- nados siempre á sufrir los raves del destino. Nos trajeron guar- nición, y apenas sonaron cuatro tiros en Africa no quedamos sin ella. Vino el gobernador y como vino canalajista y luego fué priesta y últimamente romanonista, nos tenemos que conformar con su fracaso también, y cuando ya no nos quedaba otro prestigio y otra personalidad de relevancia que el "Minchi", el destino nos sorprende de nuevo, y se nos lleva al "Minchi". Por lo menos se lleva su ingenio.

Anoche sentado frente á una mesa de "Tortoni", nos confesé ingenuamente su fracaso, bebido de cerveza como un buen alemán, y discurrendo torpemente como buen burgués.

Martín Gala

En Variedades

El debut de la Molina

Con ese público escogido de la buena sociedad Almeriense que presenta el elegante coliseo del Boulevard, debutó anoche esta gentil cantante predilecta entre todas, de aquel auditorio por que ha llegado á convencerse que es la única artista que en esta ciudad ha sabido despertar un sentimiento que nos conmueve como es ese que nos hormiguea dentro del corazón al recuerdo de algo que refleja patria.

De este modo se comprende fácilmente el por qué Amalia Molina obtuviera anoche uno de sus mejores triunfos con solo presen- tarse en escena, aun antes de comen- zar sus divinas canciones regionales.

La grácil figurita de la artista que se agiganta en los efluvios de su inspiración, es uno de los motivos más sugestivos para que el público acoja con dulce simpatía todo cuanto Amalia hace y dice en escena, pues ninguna otra cantante ha logrado triunfos tan continuos y espontáneos como los que anoche alcanzó la deliciosa artista.

Bien puede estar satisfecha la Molina, de su público, que se cita en el clásico solar del Cine perfumado anoche con aromas de nardos y jazmines desprendidos de todas las lindas mujeres de esta tierra del mar y del sol.

Serán, como hemos dicho las veladas de Variedades las fiestas más atrayente de la próxima feria.

La troupe Wernott

Tampoco cabe un mayor éxito que el alcanzado anoche por los artistas de fama mundial. Rotundamente puede asegurarse que jamás existió en el amplio solar del Teatro, una ovación tan delirante como la que anoche tributó el público á estos originales acróbatas.

Su trabajo es fino elegante, difícil en la ejecución y sorprendente por la novedad. No es dado al cronista hacer una completa y fiel revista del emocionante número de los Wernott, ni tiempo para meditar los méritos de sus difíciles ejercicios.

Para juzgar su trabajo es un obstáculo insuperable los apremios del tiempo impuestos por otras necesidades urgentes del período en las últimas horas de la noche.

Prometemos á los gentiles y bellas artistas y á los simpáticos muchachos, hacer una crónica más extensa de su arte delicado y difícil.

M.

Escuelas y Maestros

D. Asociación

Cuando más descuidado va un Maestro á cobrar su prebenda, le presenta el señor habilitado el recibo de la Asociación provincial con el correspondiente descuento. Y entonces es cuando se entera que existe Asociación de Maestros; únicamente entonces.

¿Dónde está la Asociación? ¿Cómo vive? ¿Qué hace? ¿Para qué sirve? ¿Qué significación tiene? ¿Quiénes la forman?

La Asociación no está, en parte alguna. Está muerta, solo existe en los recibos que se cobran. No hace absolutamente nada, y no es porque falten ocasiones.

Solo sirve para que por ahí fuera crean que los Maestros almerienses están asociados. Nada significa, por que nada es. No se sabe quienes la forman, porque en mucho tiempo no se ha publicado listas de socios; muy pocos debemos ser ya.

¿Qué desconoladora realidad! Y conste que lo que ocurre á la unión de Maestros es una muestra, un botón, un reflejo de toda la vida española. En España todo es mentira. Vivimos en una atmósfera de ficción que nos ahoga.

Aquí parece que tenemos muchas cosas que solo están en el papel, en el rótulo, en la fachada.

Vapores fruteros

El vapor «Junco» estará en puerto á la carga el jueves 23 del actual.

Para Londres y Hull El vapor «Daggy» estará en puerto el sábado 23 del actual. Para informes, su agente Alfredo Rodríguez, Gerona, 5.

Vapores fruteros

DE Gabriel González González

Para Bristol y Cardiff El rápido y ventilado vapor frutero WENDY de la línea Turnbull está en puerto y saldrá directo tan pronto como complete su pequeño hueco.

Para Hull y Leith El acreditado y rápido vapor frutero CUBA de la línea Turnbull está en puerto á la carga con un hueco de 4.000 barriles y saldrá el mismo día directo para su destino.

Para Liverpool El acreditado y rápido vapor frutero UTO, de la Uto Line amanecerá, el 21, jueves, con muy reducido hueco y saldrá el mismo día directo para Liverpool.

Para Londres y Leith El acreditado y rápido vapor frutero ZINOS, de la línea Turnbull está en puerto el 26 martes y saldrá directo tan pronto complete su hueco.

Para informes, su agente Gabriel González González; Martínez Campos 16 y 18

Paja y cebada

En el almacén de compra y venta de Hierros viejos y paja y cebada que hay en el muelle 8 y 10 encontrarán, los que necesitan paja, buen género, buen embalaje para poder transportarla sin desperdicio y á su vez el precio más económico de la plaza.

Para convencerse pasar por dicho sitio. No equivocarse, el núm. 10 (local que ocupó la aduana nacional).

Se traspa

En un molino de hacer serrerín de corcho con muy buenos aparatos, en sitio céntrico de Gádor, en muy buenas condiciones, por no poder atender sus dueños, los cuales tienen que trasladarse á esta capital para ampliar su negocio.

Darán razón, Arroz 2, Almería.

ALMACENES DE PAJA Y CEBADA

El dueño de este acreditado almacén pone en conocimiento de su numerosa clientela los precios á que hoy cobra sus artículos teniendo muy en cuenta que las medidas y pesas son cabales.

Table with 2 columns: Item and Price. Cebada superior de Cartagena fane... 8'00, Alicante... 8'25, Maíz plata... 8'50, etc.

NOTICIAS

La dirección general de agricultura, industria y comercio ha interesado de este gobierno que al efecto de imprimir uniformidad en la remisión de documento para la organización del Archivo de comercio de aquel Centro, se faciliten los datos y antecedentes relacionados con las sociedades Anónimas de esta provincia.

El mejor de todos los chocolates es el de AMATLLER marca Luna.

Vedrinez vuela por conseguir el 25 por 100 de economía comprando en la Relogería de la Fran- cesa toda clase de artículos en JOYERIA, PLATERIA, Óptica, objetos de regalo y adorno.

Paseo del Príncipe 22.

Se vende un nicho en el panteón civil. En esta imprenta darán razón.

Con marca la Luna la antigua casa AMATLLER ha puesto á la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

Se vende una muestra propia para establecimiento. Razón en la administración de EL POPULAR.

Se venden en buenas condiciones una casa de planta baja y otra de dos pisos de sólida construcción, situadas en la calle de Alfarreros. Informar en esta redacción.

Fonda de Madrid Real 27.-ALMERIA (Antigua casa de Vivas.)

El nuevo dueño de esta fonda Leonardo Martínez, participa al público en general que ha llevado á cabo grandes reformas en dicho establecimiento según no obstante, los precios de costumbre.

Vapores fruteros

El vapor «Junco» estará en puerto á la carga el jueves 23 del actual.

Para Londres y Hull El vapor «Daggy» estará en puerto el sábado 23 del actual. Para informes, su agente Alfredo Rodríguez, Gerona, 5.

Vapores fruteros

DE Gabriel González González

Para Bristol y Cardiff El rápido y ventilado vapor frutero WENDY de la línea Turnbull está en puerto y saldrá directo tan pronto como complete su pequeño hueco.

Para Hull y Leith El acreditado y rápido vapor frutero CUBA de la línea Turnbull está en puerto á la carga con un hueco de 4.000 barriles y saldrá el mismo día directo para su destino.

Para Liverpool El acreditado y rápido vapor frutero UTO, de la Uto Line amanecerá, el 21, jueves, con muy reducido hueco y saldrá el mismo día directo para Liverpool.

Para Londres y Leith El acreditado y rápido vapor frutero ZINOS, de la línea Turnbull está en puerto el 26 martes y saldrá directo tan pronto complete su hueco.

Para informes, su agente Gabriel González González; Martínez Campos 16 y 18

Paja y cebada

En el almacén de compra y venta de Hierros viejos y paja y cebada que hay en el muelle 8 y 10 encontrarán, los que necesitan paja, buen género, buen embalaje para poder transportarla sin desperdicio y á su vez el precio más económico de la plaza.

Para convencerse pasar por dicho sitio. No equivocarse, el núm. 10 (local que ocupó la aduana nacional).

Se traspa

En un molino de hacer serrerín de corcho con muy buenos aparatos, en sitio céntrico de Gádor, en muy buenas condiciones, por no poder atender sus dueños, los cuales tienen que trasladarse á esta capital para ampliar su negocio.

Darán razón, Arroz 2, Almería.

ALMACENES DE PAJA Y CEBADA

El dueño de este acreditado almacén pone en conocimiento de su numerosa clientela los precios á que hoy cobra sus artículos teniendo muy en cuenta que las medidas y pesas son cabales.

Table with 2 columns: Item and Price. Cebada superior de Cartagena fane... 8'00, Alicante... 8'25, Maíz plata... 8'50, etc.

Consulta especial

de enfermedades de la vista

á cargo del doctor García Duarte, catedrático de enfermedades de los ojos, en la Universidad de Granada.

Horas de consulta De 10 á 12 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde.

En el despacho del doctor Cómez Rosendo; calle de Castelar número 4.

Diana Baños de mar templados y fríos.

MADRES FACILITADO BACALAO. Image of a woman and child.

SEÑORAS. La mejor de todas las legías es la marca LA SULTANA. La única que hace una perfecta designación y limpieza de las ropas blancas...

Bicicletas "Mead" LA MEJOR BICICLETA INGLESA. Image of a bicycle.

Agente exclusivo para esta región A. Márquez Flores

SEÑORAS:

La mejor de todas las legías es la marca LA SULTANA. La única que hace una perfecta designación y limpieza de las ropas blancas y de colorido, al estar los colores, debido á lo perfecto de su fabricación. Exijan siempre la marca LA SULTANA y no admitan la sustitución por otra marca.

"Tortoni"

(Rotonda de la Plaza Circular.) Restaurant á la carta Helados

Mantecado, Turrón Bizcocha, Pusket, Rocof, Barquillos rellenos, Horchata, limón y naranja.

Se sirven encargos á los 10 minutos. Sucursal: Principo 25, Teléfonos números 255 y 245.

Se venden

sacos vacíos y jardas para serrín. Informar en Pescadores 11.

Elevación de aguas para riego

Luz por gasolina

CON CAMISILLA con aparatos para comedor, patios, quinqués de mesa y bujías para coches. La mejor para cortijos, hoteles y fincas de recreo.

DEPOSITO Y AGENTES PARA ALMERIA

Aznar, Tonda y C. S. en C. Castelar 2.-Centro Técnico.-Castelar 2.

Nuestro escaparate está alumbrado por gasolina

Consumo: 50 bujías 3 céntimos por hora

Motores á gas, gasolinas, petróleo y creosota

"Sur de España"

OBISPO ORBERA, 4-ALMERIA

Todo viajero que quiera visitar esta casa encontrará aseo prontitud y economía en los precios.

MOTORES "CROSSLEY"

de MANCHESTER

Datos de todos los perfeccionamientos más modernos. Motores á gas pobre, gas del alumbre, gasolinas, petróleo, creosota, etc. Gasógenos de aspiración para quemar toda clase de antracitas, cok, turbas, carbón vegetal, desperdicios de maderas, coque, etc.

Seguridad, economía y sencillez

Dirección: CROSSLEY BROTHERS LTD., Puencarral 6, Madrid

Agencia para Granada, Jaen y Almería

Aznar, Tonda y Cia., S. en C. Calle Castelar 2.-Almería

Presupuestos y detalles gratis

MAQUINARIA E INSTALACIONES EN GENERAL.-CENTRO TÉCNICO.-Apartado, 4.-Teléfono 253

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina. ATLANTA. saldrá del puerto de Almería el día 27 de Agosto para BUENOS AIRES. con escalas en Las Palmas (Canarias), Rio de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase.

TEMPORADA DE VERANO. La Isla de Cuba.-Pañería y Confecciones DE JOSÉ BENAVENTE SORO. Calle Real, núm. 2 (frente al Siglo)

Sección de confecciones para caballeros y niños. Traje lana alpaca para caballero desde 15 pesetas hasta 70 pesetas. Trajes de dril para caballeros desde 7 pesetas hasta 30 pesetas.

LA ISLA DE CUBA. Esta es la casa que más surtido tiene y vende más barato

no y formando un sólo y apretado haz ingeniosos de todas clases abogados, médicos, farmacéuticos, catequistas, profesores, notarios, procuradores, eclesiásticos (que tanto están haciendo en Alemania, Italia y Bélgica por la agricultura) comerciantes, propietarios, obreros, círculos asociaciones, entidades y cuantas fuerzas vivas tiene el país; deben ponerse al servicio de tan noble causa unida a los agricultores, los mayores interesados en esta cuestión y no dejen de rogar hasta conseguir del Estado el estudio y encuentro de las aguas subterráneas que ha de ser la riqueza y felicidad de esta pobre comarca seca y esteril pues como dije anteriormente esta es la cuestión más interesante que tiene en estos momentos la provincia cuestión de vida ó muerte para ella.

Ahora que tan á voz en cuello se pide por todo el mundo la regeneración de la Patria regnamos da esta suerte la Patria chica, y evitaremos también la emigración, que amenaza despojar la comarca y las generaciones venideras os bendecirán pensando que de un territorio seco, esteril y polvoriento lo convertisteis, en fértil, rico y próspero.

Sin agua no es posible la agricultura sin agricultura no hay industria ni comercio pues darían estas de aquella, porque la principal riqueza de un país es la agricultura y esta proporciona siempre la riqueza y el bien estar de los pueblos así pues ánimo perseverancia y á no desmayar en nuestra empresa hasta verla convertida en realidad.

Y como estas mal perfeccionadas líneas se van haciendo demasiado largas y pesadas dejáremos para otro día, dar una idea sucinta de lo que son los pozos artesianos y del sin número que hay de ellos en el extranjero y en las diferentes provincias de España.

Waldo Yebra

Acuérdase pase á informe de aquella alcaldía.

Oficio del gobernador militar de la plaza rogando se le mande si en el hospital civil por traer admitidos enfermos y heridos procedentes de la campaña de África.

Contéstase afirmativamente y que se pueden colocar hasta sesenta camas.

Escrito de don José Sicilia solicitando un mes de licencia.

Concedido.

Oficio del gobernador reclamando el expediente administrativo referente á la reclamación de don Pedro Sánchez Moreno, en nombre de su esposa doña Encarnación Giménez, de Baza.

Acuérdase remitir dicho expediente.

Escrito de don Francisco Javier Cervantes, reclamando contra su inclusión en el repartimiento general de Alhabia.

Pasa á informe de aquel alcalde.

Oficio del director de los Establecimientos de Beneficencia solicitando adquirir varios útiles con destino al hospital.

Autorizada dicha adquisición.

Recurso de don Angel Mateo, de Bayarce, contra su destitución del cargo de secretario de aquel Ayuntamiento.

Q 19 lo repongan.

Expediente de instrucción de labores de la mina "La Rosa" en la "Demasia Es".

De conformidad.

Factura de don Cristóbal Salazar Carretero importante 900 pesetas por los artículos suministrados á la farmacia del hospital.

Aprobada.

Escrito de don Francisco Atienza en súplica de que se adquirieran algunos ejemplares de su obra "España en la mano".

Acuérdase adquirir un sólo ejemplar.

Expediente sobre ocupación de terrenos en término de Alhabia con motivo de las obras de travesía de la carretera de Gádor á Laujar.

Auérdase sostener el trazado de dicha carretera.

Escrito del gobernador interesando la remisión de antecedentes relativos á los recursos de don Manuel Acosta Tovar, contra acuerdos de la Comisión provincial sobre el orden de escalafón de empleados.

Pasa á ponencia del señor Muñoz.

Oficio del gobernador remitiendo, recurso de don Gerónimo Baltrán, contra el acuerdo del Ayuntamiento de Chirivel que le declaró responsable de 550 pesetas.

Pasa á ponencia del señor Esteban Navarro.

Lo de las aguas

Oficio del director de los establecimientos benéficos participando haber restituido el servicio de

aguas potables de la población el contratista de las mismas.

El señor Esteban Navarro pide se pague al contratista el importe de la restitución de esas aguas, ha hecho él.

El señor Muñoz Calderón se adhiere á lo dicho por el vocal anterior y añade que se debe levantar un acta de la citada restitución.

El señor Espinar dice que no es necesario se haga lo que piden dichos señores.

Se prolonga la discusión y, al fin, se acuerda de conformidad con lo propuesto por el señor Muñoz, y se delega en don Joaquín Monterreal, para que se cumpla el acuerdo.

Un ruego

El señor Esteban pide se haga el orden del día con tiempo, y no de la manera que se viene haciendo minutos antes de la sesión, sin que pueda facilitarse á la prensa, ni conocerla los mismos diputados.

El señor Espinar dice que es imposible acceder á esto, pues la Comisión provincial es un organismo especial, que no puede obrar como otras entidades ó corporaciones, primero por la ilegitimidad de asuntos á última hora y segundo lugar por la forma de celebrar sus sesiones según el número de vocales que asistan.

Se hace otros ruegos y preguntas de escaso interés, levantándose seguidamente la sesión.

de edad, que venia dedicado á reclutar gente para la emigración clandestina, en los pueblos de Valos y Ugijar.

Ha ingresado en la cárcel á disposición del juzgado del último pueblo que tenía interesada su captura.

E. Paéz Montoya denunció á la guardia civil que el secretario del juzgado municipal de Balos, don Francisco Quero, se dedica también al tráfico de la emigración clandestina, cuyo hecho parece haber sido comprobado.

La higiene en Tabernas

Para el gobernador civil

Unir á las muchas calamidades que sobre este pueblo pasan desde largos años, el abandono de la higiene, principal elemento de vida para el hombre, es verdaderamente inenarrable intolerable y odioso.

Un pueblo que carece de trabajo, de pan; un pueblo que diariamente llora la pérdida de su agricultura, y que no ve en lontananza otro horizonte más brillante que el que dibuja el espectro de la muerte; un pueblo agobiado con miles trabas é impuestos de todas clases y amenazado de sucumbir, víctima de un caciquismo odioso, un pueblo que carece de representante en Cortes, por sí lo tiene, fué en contra de su soberana voluntad en los concilios; un pueblo, en fin, agostado y camino de la muerte, diémoslo que no deba, que no puede, que no tiene derecho á reclamar ni á quejarse.

Pero no, y mil veces no. Hoy la situación, el estado higiénico por que atravesamos, es verdaderamente motivo para la salud pública.

La causa principal, el verdadero foco de infección, no es otro que el lavadero construido el año anterior, por el actual alcalde, en el centro del pueblo, cual es el Banco, sitio donde desde largos años se halla establecido el mercado. Ese lavadero, que tiene una longitud de veinte metros por una anchura de 1,50 y 0,50 de fondo, es, más que un lavadero, un depósito de inmundicias que asquean el ánimo de quien lo vé.

En la actualidad, y debido á ese foco de infección está el pueblo invadido de tifus, de sarampión y de viruela sucediéndose las defunciones de un modo pasmoso. Solamente el horror fétido que de sí mana, es causante de enfermedad. Otro de los mayores inconvenientes de que adolece y que deberían haber aconsejado que ese depósito de inmundicias hubiera sido emplazado fuera de donde lo está, es la existencia en ese mismo sitio del mercado, en el cual se expenden las carnes, los pescados, hortalizas, ganados etc, etc, que lo mismo son conductores de microbios que pueden crearlos.

El lavadero en cuestión carece de aguas, por que el alcalde jamás hizo sacrificio alguno para llevarlas á él y por que en lugar de ser utilizadas por los propietarios que á ellas tienen derecho, son tiradas al Banco para aumentar más el foco de infección.

Y ese abandono, esa incuria de nuestro alcalde, es motivo para que quien puede, y quien tiene medios para huir de aquí, lo haga sin otro sentimiento que el que inspira la familia no él que nace del efecto de la tierra que vio á uno nacer. En cambio los desgraciados, los que verdaderamente carecen de medios para la subsistencia, tienen irremisiblemente que sucumbir, á ser víctimas de las iniquidades de nuestros gobernantes.

Por muchas razones, pero ahora que hablamos de asunto de un vital interés como es la higiene, es á ella á la que debemos referirnos. Y la principal de ellas es la de tener que ingerir en el local tan inhumano como es el lavadero que nos ocupa, las ropas sucias afectadas de tifus, de viruela ó de sarampión, ó contajiar á los que no lo están, ó para ser contagiados.

Y esa razón es la que nos mueve á dirigirnos al señor gobernador civil para que en evitación de alguna alteración de orden público, y para atenuar la mortandad que invade al pueblo, tome la resolución que á los prestigios de su autoridad corresponde.

Heliodoro Garcia

Audiencia

Señalamientos para hoy.

Sección segunda

Causa del juzgado de Vera, sobre lesiones, contra Francisco Fernández Valero.

Abogado, señor Padilla; procurador, señor Zárate.

Guardia civil

La guardia civil del puesto de esta capital ha detenido en el fletado de la estación á los empleados del Arriendo del arbitrio de carnes frescas y saladas, Manuel Usaro Guerrero, Francisco Martín Rodríguez, Francisco Guerrero García y Rafael Bernardo López, que en unión de Antonio López Sota y empleado de la alhondiga José Garrido, hurtaron y consumieron una lata que contenía cinco ó seis kilos de embutidos de lomo de la propiedad de Guillermo Montero Martínez, escondiendo después la vasija vacía entre unas cañas.

Dichos individuos han ingresado en la cárcel á disposición del juzgado.

La benemérita del puesto de Berja ha detenido al carrero Manuel Paéz Montoya, de 30 años

MINERIA

Registros

Don Laudelino Moreno, vecino de Gérgal, ha solicitado la propiedad de 32 pertenencias de mineral de hierro con el título «Brievasca», número 32.945, sito en el paraje Moya de Audejo y Barranco del Alama, del término de Fiñana.

Don Antonio Ruiz Ramos, vecino de Berja ha solicitado veintidós pertenencias de mineral de hierro con el nombre «Mi Jesús», número 32.947 de Berja.

Don Eulogio González, vecino de Berja, solicita la propiedad de ocho pertenencias de mineral de plomo tituladas «Serán», número 32.948 paraje denominado «Dehesa», del término de Berja.

Solicitud

Don Juan Espinosa Bonilla, autor del registro titulado «Demasia á mi Ramonete», número 32.535; de Gérgal, ha interesado del gobernador se active el expediente para que el título de propiedad se le expida en el plazo reglamentario.

Informe

Don Antonio Muñoz, en nombre de don Eulogio González ha solicitado copia del plano é informe sobre la instrucción de labores en la mina «demasia á Es», de Berja.

Renuncia

Don Daniel López Moreno ha renunciado la propiedad de los registros titulados «San Daniel», número 32.811, «La Unión», número 32.811, «La Esperanza», número 32.812, y «La trompeta», número 32.813; del término de Nacimiento.

Al mismo tiempo interesa la devolución de los depósitos que tiene constituidos para las operaciones facultativas que debían practicarse en mencionados registros.

Inspección

Don Francisco Santaolalla Inigo ha solicitado del gobernador civil se suspenda la tramitación preventiva por la ley y reglamento de expropiación forzosa, en la que respecta al trozo de terreno de don José Acordagoitia, por haberlo adquirido amigablemente para la construcción del ramal del Cable Aéreo de la estación Aranguelo de los Manzanos Leones á la mina «Santa Catalina» de León.

Se vende

Una huerta y 41 casitas-viviendas en el Barrio denominado «El Chamberí» Ramba de la Puerta.

Un almacén y solar con fachada á la calle Aguilar Martell y Andén de Costa.

La Fábrica antigua de azufre situada en la carretera de Granada.

Para informes y demás detalles, don Francisco Oliveros. Fundación de Hierro Almería.

Andrés Uzcaino

DENTISTA

Consultas permanentes, excepto domingos.

Conde Oñalía 20, pral.

Julia Gázaro Gomez

Modista granadina

Ofrece sus servicios en la calle del Cosario, número 1.

Parraleros!

Si queréis preservar vuestro fruto del peligro que desgraciadamente amenazan en esta época las nubes productoras de pedricos que los dejan en la más espantosa miseria.

Tener siempre prevenidos los cobetes granifugos que tan magníficos resultados han dado en Valdepeñas, Valencia y Madrid en muchas ocasiones.

Estos cobetes granifugos, gracias á su sencilla construcción, elevan á una altura de 500 metros, deteniéndose de una manera, cada tres segundos, tanto que remueve la atmósfera en su paso todas las nubes.

Precios 250 cobetes docena 30 pesetas.

De venta en el Atarazadero de Pechina, acreditado por el Sr. Francisco Abad Córdoba, una extensión de dos kilómetros, destruyendo en su paso todas las nubes.

De venta en el Atarazadero de Pechina, acreditado por el Sr. Francisco Abad Córdoba, progreña «El Arco Iris», Almería.

À los parraleros

Por fallecimiento del señor J. C. Ma combier gerente de la casa frutera señores Davis y Compañía queda disuelta y en su lugar seguirá bajo la razón social de los capitalistas señores Mayord y Child recibiendo de consignaciones, tanto en New York, como en Filadelfia y Boston, á donde dirigirá la correspondencia.

Dichos señores prestarán una esmerada atención en defender sus consignaciones, mandando cheque á los interesados, el mismo día de la venta.

Para informes, su representante en Almería; Francisco López Maldonado, Velazco, número 4.

CAFÉ LION D'OR

Helados para hoy:

Sorbetes

Mantecado, Turrón, Melocotón y Tres casquetes.

Granizados

Limon, horchata, naranja y fresa.

Teléfonos números 54 y 304.

Servicio á domicilio.

GRAN FABRICA DE PAVIMENTOS HIDRAULICOS y piedra artificial

Grandes existencias.—Se hacen toda clase de trabajos de pavimentos de todas clases y en todas las épocas.

Esta casa es la que en Almería cuenta con mayores existencias de los mejores cementos en su fabricación y venta.

José Vicente Castilla

GRANADA, 95.—ALMERIA

Comprad vuestro calzado en la zapatería de Pedro Plaza Granados

y os convenceréis que son los mejores por sus inmejorables clases y económicos precios.

Grandes existencias en calzados de todas clases á precios baratísimos.

Para caballero desde 3 pesetas y para señora " 2 "

Especialidad en las medidas, para las que empleamos mejores materiales conocidos hasta el día.

Paseo del Principe, número 13

BALNEARIO DE LANJARÓN

Hotel Vista Alegre (antes Malaqueño)

El nuevo dueño de este antiguo y acreditado hotel, situado en el sitio más hermoso de Lanjarón, ha introducido extraordinarias mejoras, tanto en el edificio como en la moderna, como son ventiladores, umbres eléctricos en cada habitación, todo cuando puede exigir un buen hotel, como en el inmejorable servicio de la cual está á cargo de un reputado cocinero, que ha sido de grandes y acreditados hoteles.

Su dueño garantiza á los señores bañistas que todos cuantos lo visiten quedarán satisfechos en todo.

Para informes, dirigirse al mismo hotel.

CASA FRUTERA DE Francisco Ortega Góngora (hijo)

38 FRUCHTHOF 38, Hamburgo

Los señores parraleros y embarcadores que envíen los barriles á mi comisión para los mercados de Inglaterra, América y Alemania y otros, se sentirán satisfechos por el despacho de esta capital CALLE REAL, número 69 (frente á la Cárcel) en donde se les informará de cuanto necesitan.

Esta casa, acreditada por la economía y seriedad con que trata los asuntos, liquida al siguiente día de la venta y manda sus cuentas y cheque al despacho en Almería.

REAL 69 (frente á la Cárcel)

PARA ESTA FERIA

Antes de comprar el calzado ver el que hay en el establecimiento de

Tomás Terriza Morales

PUERTA PURCHENA, núm. 1

Carbones ingleses Carbón antracita

Acaba de llegar un cargamento traído directamente de Swansea. Calidad inmejorable, sin alquitran, muchas calorías y grandes rendimientos que proporciona un funcionamiento regular á los motores, sin obstruirlos.

Carbón fragua superior y otros

Para ventas y precios dirigirse á

Arturo Lengo

Paseo del Principe, número 21.—Almería

EL HONOR DEL QUEMADERO

El inspector municipal de Sanidad, ha certificado que las aguas de la noria del Quemadero, se encuentran en muy buenas condiciones para el consumo público, después de haber hecho, hace pocos días, un detenido análisis de ellas.

Estas aguas se sirven á domicilio, á 15 céntimos el cántaro.

Dr. M. MARI

Especialista en enfermedades de ojos y oídos.

Hospital Provincial.—Consulta de mañana á 1 tarde y de 3 á 6 tarde. Los lunes, miércoles y viernes de 6 á 8 tarde. **PUERTA PURCHENA**

FRANCISCO ALVAREZ LLANOS

Escultor decorador

GRANADA, 24

(Frente á Criado el armería)

Almería

Corsetera Juana Navarro Aguilar PRINCIPE 40

Premiada con Diploma de Honor del Concurso Comercial.

Se construyen corsés rectos, últimos modelos de París, de legítimas ballenas á medida, desde 15 pesetas en adelante.

Fajas medicinales para el descenso de la matriz, reducción del vientre, para quebraduras de ingle y ombligo, últimos adelantos.

Especialidad en fajas-corsés recomendadas por los médicos especialistas para las mujeres que están delicadas y no usan corsé.

Banco Español DE CRÉDITO

Compra de libras en Almería

Cheque y Londres: 2 céntimos por bajo de la cotización oficial. Letra á 8 días: 6 céntimos menos de la cotización oficial.

Cerveza MAIER

La mejor, la más acreditada, la más preferida del público.

Se vende en la carvercería **EL MEDITERRANEO**

Se traspasa

de de comestibles, Granada 55 pesetas depl atender su dueño.

Comisión Provincial

La sesión de ayer

Presidió el señor Espinar asistiendo los señores Monterreal, Esteban Navarro y Muñoz Calderón.

Aprobada el acta de la sesión anterior se despacharon los siguientes asuntos:

Expediente instruido á Bárbara Rodríguez de Pechina, para su ingreso en el hospital provincial.

De conformidad.

Escrito de Luis Vicente Ortiz, de estos vecinos, suplicando ayuda de lactancia para sus hijos gemelos.

Como el anterior.

Escrito de don Juan Manuel López de Navia y Sánchez solicitando se le elimine del repartimiento general girado por el Ayuntamiento de Laujar.

Si queréis comprar barato

encajes bordados y adornos, visitad el establecimiento de

D. Juan Mena y Mena

Gasteler, 1

Por fin de temporada

Se liquidan dos mil sombreros de paja de hombre al precio de dos pesetas cincuenta céntimos y otros tantos de niño á una peseta veinticinco céntimos.

Sombrerería LA CUBANA

Plaza de Nicolás Salmerón número 3

La Francesa

Por fin de temporada se realizan las existencias de esta casa á mitad de precio.

Sebastián Pérez 2

EL POPULAR regala á sus lectores 24 entradas de sambre para las dos corridas de feria.

La colección de 24 cupones se canjeará el 23 de Agosto por un número para optar á uno de los 24 REGALOS.

El sorteo se celebrará en los salones de EL POPULAR el día 23 de Agosto, á las siete de la tarde. No será válido este cupón si no viene recordado con los 6 anuncios.

Miguel Garcia GOMEZ

Reclamaciones contra los ferrocarriles

Alvarez de Castro, 7

DROGUERIA de BUSTOS

GRANADA 35 y 37

CUPON 22

Miguel Garcia GOMEZ

Reclamaciones contra los ferrocarriles

Alvarez de Castro, 7

ACCESORIOS PARA BICICLETAS

de todas las marcas

Cubiertas y Cámaras de la afamada marca MICHELIN

Faroles, Bocinas, Timbres, Sirenas y piezas sueltas á precios verdaderamente de fábrica

HERRERA

Mendez Núñez 12, Almería